
始業式は校内放送で実施しました。下記の話をしましたので、ご家庭でもぜひ話題にしていただきたく思います。あわせて生徒指導担当 渡辺

佑太教諭から、第三学期の重点目標について話がありました。 

また、代表で３年 大槻綾夕（あゆ）さん、５年 須田竜生（りゅうせい）さんが「冬休みの生活と三学期のめあて」について発表しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

      

 

 

 

 

「交以道接以礼」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「卒業・進級に向けて心と体の準備をしよう」「よく考え、落ち着いて生活する」 －第三学期始業式－   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   三学期の重点目標 『学年のまとめをしっかりしよう』 

  第三学期は一年のうちで一番短い学期ですが、一年間のまとめをし、気持ちよく進学、進級をするための準備をするためにとても大事な学期 

 です。学習ではそれぞれの教科でまとめの学習に入っていると思います。また、生活面においても規則正しい生活を心がけ体調を整えて、充実 

した毎日を過ごせるようにすることが大切です。「苦手なこと」「ここが課題だな」と思っていることに挑戦し、乗り越えることができるようになってほし 

いと思います。（生徒指導担当 渡辺佑太） 

須賀川市立第一小学校 学校だより No.１１                令和 ５年 ２月 １日 

                               

 

 

 

学校内の草花（２月） 

【教育目標】 何事にもすすんで取り組み、気概をもって立ち向かう、心豊かな児童の育成をめざす 

○ 心の豊かな子ども（交流）  ○ 健康でたくましい子ども（挑戦）  ○ 意欲的に考える子ども（自立） 

ごあいさつ‐  第三学期を迎えて  

寒さ厳しい時期ですが、皆様におかれましてはますますご健勝にてお過ごしのこととお喜び申し上げます。 

第三学期が始まって三週間が過ぎました。おかげさまで、怪我や事故もなく、充実した教育活動を展開しています。 

下記に示しましたが、始業式では、「三学期は、一年間で一番短い学期だけれども、卒業したり一つ学年があがったりする心と体の準備 

をする大切な学期であること」を話しました。また、約束として、「友達と仲良く落ち着いて生活していこう」ということも話しました。おだやかで思 

いやりのある子どもがいっぱいの第一小学校にしていきたいと思っています。 

感染症の不安はまだ続きますが、対策をしっかりと行い、三学期も日々の生活の中で子ども一人一人が育つよう、職員一同一丸となって教育活動にあたってま

いります。保護者の皆様のさらなるご理解とご協力の程、どうぞよろしくお願いします。                    須賀川市立第一小学校長 菅野 哲哉   

第三学期始業式校長あいさつ（抜粋） 

冬休みが終わり、またこうして皆さんと会うことができてとてもうれしいです。 

冬休みは楽しかったですか？二週間ちょっとの休みでしたが、クリスマスや大みそか、お正月などの季節の行事があり、家族や親せき 

の人と楽しく過ごした人も多かったのではないかなと思います。楽しかった冬休みの思い出をぜひ、クラスの友達や先生にも教えてくださいね。 

さて、二学期の終わりに「一年の計は元旦にあり」「お正月にこの一年の目標を立てよう」という話をしました。皆さんはどんな目標を立てまし 

たか？やりたいこと、やり遂げたいことを心にしっかり持って頑張る一年にしていきましょう。 

三学期は、一年間で一番短い学期です。学校に来る日は、５１日しかありません。短い学期ですが、「なわとび記録会」などの行事が 

あります。学習では一年間のまとめをしなければならないし、卒業したり一つ学年があがったりするため、心と体の準備もしなければなりません。先生や友達と一

緒に頑張ってくださいね。 

三学期のスタートにあたって約束をしましょう。それは、「よく考えて、落ち着いて生活する」ということです。きまりを守り、落ち着いて生活すると、けがもへるし、学

校ももっとおだやかな子どもがいっぱいいる第一小学校になると思います。 

 「三学期にがんばりたいこと」                                     五年  須田 竜生 
 ぼくが三学期にがんばりたいことは、算数と鼓笛と委員会活動です。 

 まず、算数についてです。二学期の算数の成績は、自分が思うように伸ばすことはできませんでした。ぼくは、いろいろな教科の中で算数が 

得意です。でも、一学期と比べると勉強にあまり集中できず、点数があまりよくありませんでした。三学期は、教科書をよく読んだりいろいろな問 

題に集中して取組んだりして、成績を伸ばせるようにしていきたいです。 

次に鼓笛についてです。二学期の後半から鼓笛の練習が始まり、三学期からはより本かく的な練習になります。まだパートは決まっていませ 

んが、鼓笛はどのパートも大切なので、パートが決まったら、みんなと心を一つにして、はくにのってずれないように演奏する練習をしたいです。 

最後に委員会活動についてです。僕は図書委員です。二学期はなかなか図書委員会の活動を時間内に終わることができなかったり、貸し出し当番を忘れて

しまったりすることがありました。なので、三学期は時間内に終わらせるために、時計を見て活動したり、当番を忘れないよう気をつけたりしたいです。 

 三つのことを三学期にできるよう努力したいです。 

 「冬休みのはんせいと三学期がんばりたいこと」（抜粋）                           三年  大槻 綾夕 
 冬休みにがんばったことは、なわとびです。 

 これまで二じゅうとびは一回しかできなかったけれど、れんしゅうしたら七回とべるようになりました。次は十五回ぐらいとべるようになりたいです。 

 三学期にがんばりたいことは算数の学習です。三年生になって、かけ算の筆算やわり算など、計算がむずかしくなりました。わたしは、計算 

で時間がかかってしまうので、もっとはやく、正しく計算ができるようになりたいです。そのために、じぶんから進んでふく習や計算練習をするように 

したいと思います。そして、今よりももっと算数がとくいになりたいです。 



 

  
第一小学校の教育に関しての保護者アンケート集計結果（回答家庭３１９件） 

 

 

 

 

 

 

全職員が「協同・的な学び」の実践をとおして 

 
 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 
Ａよくできている Ｂややできている Ｃあまりできていない Ｄ全然できていない Ｅ分らない （単位％） 

○ 本年度実践してきた主な取組は下記の通りです 

項 目 登下校の安全確保 災害・感染症の対策 体験活動の重視 心の教育の重視 体力の向上 学力の向上 家庭との連携 

主

な

取

組 

集団登校・集団下校の

実施 

地域と連携した見守

り活動 

交通教室の実施 

避難訓練の実施 

国・県からの通知等を

基準とした感染拡大

防止策の推進 

計画に基づいた各学

年ごとの体験活動の

実施 

研修バスの計画的活

用 

道徳授業の充実 

命の大切さを考える

日での講話 

子どもの心に寄り添

った教育活動の推進 

体育の授業での運動

量の確保 

体を動かし、自由に遊

ぶ時間の確保 

食育、健康教育の推進 

「夢中になって学ぶ

子」をめざした協同的

な学びによる授業実

践 

ＩＣＴ機器の活用 

家庭学習の習慣化 

電話・ノパメールを活

用した連絡体制の整

備と運用 

ＨＰ・各種たよりによ

る情報発信 

○ 各項目とも、「Ａよくできている」「Ｂややできている」の合計が８割を超えており、本校の教育活動に対して、概ね満足いただいているものと 

思われます。 

○ 他項目に比べ、「学力の向上」に対しての数値が低いです。本校では、「一人残らずの子どもの学ぶ権利を保障すること」「探究的に学べる課題を

与え、協同で学ぶことを通して力をつけていくようにすること」を目的に、「協同的な学び」による授業をすべての授業において実施しています。

必ずお子さんの学力は伸びるものと確信しております。 

○ 感染症等の影響で、以前はできていた学校の取組みが制限され、お子さんに窮屈な思いをさせながら学校教育を推進して参りましたが、少しず 

つ以前の学校生活に戻りつつあります。十分な対策を講じながら職員一丸となって教育活動を推進してまいります。 

※ 本アンケートでは、記述によるご意見もいただいております。次号にてご意見・ご指摘の多かったことについては回答いたします。ご協力あ

りがとうございました。 
 

○ ２月１７日（金）は授業参観です。１月２５日付けのプリントにて保護者の皆様に案内しております。プリントの方をご参照ください。 
○ ノパメールでお知らせしましたが、２月１日より新年度に向け、登校班の班長・副班長を５年生が務めます。学校でも十分指導いたしますが、ご 

家庭でも一声かけてくださいますようよろしくお願いいたします。 

  2288 年年間間  いいっっぱぱいい、、いいっっぱぱいいあありりががととうう  

特特設設ママーーチチンンググババンンドド部部  

平成６年度、ふくしま国体時に創設されました本校特設

マーチングバンド部は、地域の皆様、ご家庭の皆様の温

かいご声援をいただき、28年の歴史刻みました。 

その過程では、東日本大震災による校舎損壊、感染

症の影響による練習と大会の規模縮小など様々なでき

ごとがありましたが、“We Love Marching!“を合い言葉に、子ど

もたちは、気概をもって、ひたむきに取り組んできました。 

多いときは 80 名ほどいた部員も今年は、２５名と少なく

なってしまいましたが、地方大会を経て子どもたちは全国

大会に出場、自分たちでできる最高のパフォーマンスを

披露し、銀賞を受賞、輝かしい、そして、かけがえのない

歴史の１ページを刻みました。 

1月27日（金）、これまで支えてくださった皆様に感謝の

思いを込め、特設マーチングバンド部として最後のサンク

スコンサートを開催しました。このパフォーマンスを持って、

特設マーチングバンド部は、地域の有志の皆様により新

たな形を持って活動することとなります。 

長きにわたり、本校特設マーチングバンド部に携わって

くださった皆様、応援してくださった皆様すべてに御礼を申

し上げます。そして、形は変わっても「マーチングが大好き

で、音楽が大好きだ」という子どもたちの思いが、新生マ

ーチングバンド部におきましてもいつまでも続きますようよろ

しくお願いいたします。（校長 菅野哲哉） 

  TThhaannkkss  CCoonncceerrtt 

すでに本校ＨＰで示してありますが、改めて本校教育活動に対しての保護者の皆様からのアンケートの集計結

果を下記に示します。ご意見等を真摯に受け止め職員一丸となってさらによい学校づくりに努めて参ります。 


